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娱乐公司确实和一般的公司不太一样，虽然他推出的产品是电影电视剧这类文化消费
品，但是演员很重要，在娱乐公司来说尤其像大腕明星葛优，怎么看这次葛优离开华谊兄
弟，加盟到英皇？

财经评论员况杰认为，葛优去英皇或者英皇来挖葛优应该说也是内地影视市场发展的
一个必然趋势，内地的文化市场在走好。对于影视公司来说，导演和明星这是两个票房的
保证，当然编剧也是很重要的。对于英皇来说，以前他的片子在内地缺少这样的号召力，缺
少被内地认可的明星和导演，葛优对英皇来说是一个极大的票房刺激。

曾经获得股份的明星们纷纷离开了华谊兄弟，尤其从第三季度报表这些数据来看，是不
是真的是华谊兄弟出现了某些问题，或者影响到这些明星未来的发展，他们才会选择离开？

走了这么多大腕明星后，对华谊兄弟短期内有很大影响的。华谊因为整体规模不大，
一两部片子都会影响其整体的业绩，明星逐步地流失，这一两年的业绩可能会有所下降。
之后是不是新捧的明星会出来就不好说了，现在机制还是不错的，再过一段时间可能又会
捧出大明星来，也许还会比较好。

在市场充满疑虑，葛优出走，冯小刚还能唱响独角戏吗？依赖于冯小刚团
队的华谊兄弟又是否能走出眼前的困境？

今年华谊兄弟的第三季报并不乐观。不过，大部分机构仍看好华谊兄弟，
对于明星大股东的减持，有分析认为，在股票交易市场，买进卖出是很正常的
事，退市制度最主要的衡量标准还是业绩表现。

市场人士预测，2012年预计有《画皮2》《十二生肖》《太极》三部曲，以及冯小
刚导演的《一九四二》等多部大片上映，电影票房和利润贡献有望再创新高。

冯小刚和葛优这对好哥们儿携手征战影坛多年，但两人并没有停止过尝试
离开对方，各自单打独斗拼天下。冯小刚着力与葛优划清界限，从《集结号》到
《唐山大地震》都没有葛优，今年开拍的《一九四二》，片中角色本来很适合葛优，
但冯小刚最终选择了张国立。

华谊兄弟何去何从
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12 月 1 日英皇老板杨
受成宣布与葛优签下5年
3部电影的合约，葛优离开
华谊兄弟，与多年老搭档
冯小刚分道扬镳。

在最近的5 个交易日
里，华谊兄弟股价累计下
跌 11.4%。这只一度被众
多明星力捧的“明星股”，
如今几乎光环散尽，华谊
兄弟真实价值几何，又将
何去何从？

葛大爷这次为何
弃冯导而去？有媒体
认为，他们分手是水
到渠成的事。在与冯
导合作的过程中，葛
优的角色一直没有较
大的突破。有传言
称，葛优想尝试更多
角色，但始终不被认
可，平时在戏中尝试
加入更多新鲜元素也
遭冯小刚拒绝。这对
于追求独立自主的葛
大爷来说，并不令其
满意。

签约新东家，葛优有了自己的权利与自由。难怪他会说：
“以前做演员时比较被动，都是等着剧本来，然后再看是否适合
出演。不过现在的合作方式，我可以自己主动创作合适的剧
本，甚至组建合适的班底。”

娱乐营销人田金双表示：“葛优的招牌除了他这种有趣儿而
好玩的光头之外，更多的是葛氏的冷幽默，以后应该从演绎跳跃
上来说，摆脱这种中年式愤怒。同样，也把葛优式的冷幽默成为
过去时，更多地向力度、深度去转化，采取不同类型的影片，甚至
进行角色转换，葛优这个标签不仅仅是一个广告明星，不仅仅是
一个影视演员，同样也可能是一个编剧或是一个导演。”

葛优坦言：“目前如果没有这个签约可能就不会做，有了这
个会想一想，是不是可以去尝试一下，除了演员以外，比如说监
制这一部分，做不做导演这个事也没最后定。”

英皇老板杨受成表示，葛优在英皇的3部电影中会起用旗
下的艺人，做到“肥水不流外人田”，但用哪些艺人则要先经过
葛优同意。英皇此举的用意非常明显，希望凭借葛优的影响力
提高旗下艺人的知名度。

葛优或将转行当导演
有业内人士分析，以拍动作片闻名的英皇、内地

拍喜剧的葛优看起来不搭调，但是这次合作，还是相
当靠谱。英皇近年大动作之一就是把大导演、大明星
抓在手上。比如大力投资姜文的电影，极力争取冯小
刚，这次终于成功抓住了葛优。以葛优在内地的号召
力，回收 5亿投资根本不是问题，外界均评价这是一
次极为稳妥的投资。而且，葛优的影片往往口碑、票
房双赢，目前正处于巅峰状态的葛优，在成熟时期应
该能拍出一系列名作，正好擦亮了公司的招牌。试
问，哪个内地男演员能有这样的保障？

葛优电影片酬在 1000万元人民币左右，对于不
差钱的葛大爷来说，他现在更看重的是演员阵容和制
作班底。这次签约英皇，5亿投资里葛大爷的片酬究
竟占多少，成为一大猜想。而据分析，葛大爷每部片
子酬劳一定远比 1000万元优厚，很有可能除有固定
片酬保底外，更加上一定比例的票房分红。怪不得葛
优笑称这回酬劳“很满意”。 本报综合报道

葛优跳槽“满意”酬劳

华谊或出现财务问题

5日，华谊兄弟迎来了最近第五个下跌日。有消息称，从12月1日
之前就有传言，葛优将离开华谊兄弟，牵手英皇。市场11月29日开始
提前反应，当日闻风之后下跌2.06%，而11月30日的跌幅更是达到了
4.42%。12月1日，葛优出走的消息落定，在香港与英皇电影签约，今后
5年内，将与英皇电影合作3部大制作的电影，投资高达5亿港元。

至12月5日，5个交易日里，华谊兄弟股价从18.49元滑落至16.37
元，累计跌幅达 11.4%。这个价格复权后与历史高位 91.8元比较，已
经缩水了35%。有股民说，华谊兄弟的K线图中，5根长长的阴线是为
葛优的离开流下的一排眼泪。

5天连跌逾11%

今非昔比，华谊兄弟“明星”光环似乎已经褪去。对比三季报与半
年报的前十大流通股名单，在半年报位居第三、第四、第五名的马云、
江南春、张纪中已退出前十大流通股东名单。艺人方面，除了葛优之
外，其旗下艺人也经历了大换血。范冰冰、黄晓明、周迅、李冰冰、林心
如等一线大牌明星相继离开。

英皇集团挖走葛优，到底将会给华谊兄弟带来多大损失？尽管无
法用准确的数据统计，但从英皇老板杨受成一句话中可见一斑。12
月1日签约当天，杨受成大赞葛优是难得一见的人才：“一个人可以撑
得起 15亿票房，真是前无古人。”葛优一直以来在内地就是票房吸金
王，他和冯小刚也是华谊兄弟的中流砥柱。翻开2009年华谊兄弟上市
之前的招股说明书，当中称“公司对冯小刚团队具有一定的依赖性”，而
葛优则无疑是冯小刚团队的左膀右臂。

华谊损失几何？
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“台柱子”葛优改签英皇 华谊兄弟股价连跌5天

葛大爷跳槽

老东家给吓“悲剧”了

股民说：“5根长长的阴线是为他离开流下的一排眼泪”
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